

1・7だった(「良い」)は  
全体の業況判断DIは  
1・7だった(「良い」)は  
調査への回答はDIで  
まとめてある。DIは「良  
い」と回答する企業の割  
合と「悪い」と回答する  
企業の割合の差である。  
簡便であります。実態  
をよく表す。

製造業、建設業の業  
態でマイナス  
30・2%、「悪い」は28・  
5%。これは前回調査  
よりも6・8ポイント良  
化した。「悪い」幅は前  
期比縮小し、「良い」が  
拡大。円安、ウクライナ  
危機があるものの、ウイ  
ルス禍が峠を越し、小康  
状態にあると思われる。  
全体ではマイナス2・9  
で前回比4・6ポイント  
変わりない。

景況感は「需要動向」  
30・2%、「悪い」は28・  
5%。これは前回調査  
よりも6・8ポイント良  
化した。「悪い」幅は前  
期比縮小し、「良い」が  
拡大。円安、ウクライナ  
危機があるものの、ウイ  
ルス禍が峠を越し、小康  
状態にあると思われる。  
全体ではマイナス2・9  
で前回比4・6ポイント  
変わりない。

製造業では「良い」と  
模様を示すにとどまる。  
業況判断はモザイク  
の理由をみると、「需要  
動向」への判断で揺れてい  
る。

景況感について「良  
い」、あるいは「悪い」  
への判断で揺れてい  
る。売り上げが維持で  
きる業態では「良い」の  
判断になり、売り上げが  
維持できそうもない業態  
では「悪い」の判断にな  
る。当然の結論である  
が、売り上げの上昇・下  
降の分岐はどこにあるの  
か。業況判断はモザイク  
している。

調査」(四半期ごとにアンケート調査)  
について、このほど2022年度第  
4四半期(2023年1~3月期)の結果が公表になった。  
調査期間は5月12日から6月2日の間。依頼は400社で回収は247  
社、回収率は61・8%だった。

## 市が景況調査 物価上昇の影響はどうか



長岡など県内各地  
をキルギス大使が  
訪問

磯田市長と意見交  
換をするキルギス  
大使

エルキンベック大使  
は2007年から2年  
間、横浜国立大学に留  
学している。1月に在  
日本キルギス大使館の  
特命全権大使として着  
任。今回は、県内の経  
済団体がキルギスを訪  
問予定であることから  
来県したもので、長岡  
市のほかに、新潟県庁

## キルギス大使来岡

中央アジア・キルギス共和国のオソエフ・エルキンベック駐  
日大使が6月23日、アオーレ長岡で磯田達伸市長と面談。市  
内企業へのキルギス人の就職やインターネットシップなどについ  
て意見交換し、今後の友好関係の構築と経済分野で交流を深  
めていくことを確認した。

## ITや介護分野で連携へ 若者の受け入れを要望

や新潟市、新発田市を訪  
れた。

訪問には、アラバエフ・  
キルギス国立大学付属日  
本学院(首都ビシュケク  
に建学)の四橋道徳代表  
理事と、同国でIT人  
材の育成をする(株)アイ  
ビースистем(新潟市北  
区)の若桑茂会長、(株)ア  
イビースタッフ(同)の  
若桑裕太社長も同行し  
た。アイビースタッフで  
は、キルギスのIT人材  
を日本企業に紹介する際  
のミスマッチを避けるた  
め、現地でシステム開発  
をしながら日本語と生活  
習慣を教えている。



発行所 長岡新聞社  
〒940-0071 長岡市表町2-3-1-2F  
電話 0258-32-1933  
FAX 0258-32-1934  
HP http://www.naganews.or.jp/  
E-mail naganews@crest.ocn.ne.jp  
購読料 1ヵ月1851円 1部190円

NAGAMINE  
株式会社  
ナガミネ  
長岡市才津南町八九番地 846-15568  
北陸ガス指定工事店  
さく井工事・川本ポンプ代理店

梅雨の合間に悠久山公園を訪れた。泉翠池を挟んだ先にショウブが満開だった。池の中に群生し、木橋も整備されていった。散策しながら、身近に花を愛るのは心癒される時間だった。

## 悠久山のショウブが満開 梅雨の合間に心癒される



北半球に広く分布し、日本では北海道から九州までの水辺に自生する。古代から香料として用いられ、また薬草としても利用された。花姿も上品で優雅である。5月5日

日、節句の日の菖蒲湯は懐かしいものだ。今では各地で栽培されている。悠久山では手入れが行き届いており、梅雨の合間に眺める群落は、心を和ませてくれた。

似た花にハナショウブ

やカキツバタ、アヤメがある。その区別は素人は難しいが、いずれも優雅で今の季節を感じさせる。

市内では与板（河川緑地たちばな公園）のハナショウブ、大積町（旧地籍）三島郡大積

田）のカキツバタなど、花の名所が増えている。いずれも心を躍らせてくれる。

悠久山公園には「この美しい自然はみんなのもの大切にしましょう」菖蒲園の立て看板が立っていた。

悠久山公園は新型コロナ禍前に比べれば少なかつた。来場者はコロナ禍前に比べれば少なかつた。今年は新型コロナが大している時期の開催だった。来場者はコロナ禍前に比べれば少なかつた。今年は新型コロナが2回の中止を経験しての花火打ち上げは感慨深いものだった。しかし昨年は3年ぶりに大型花火大会が復活した。コロナ禍による過去

月と迫った。昨

## 悠久錄

長岡最大のイベントの長岡まつりまで後1カ月

高専、金融機関、産業支援団体などが所属する長岡グローバル人材活躍推進協議会を設立している。外国人受け入れを積極的に進め実績もあるため、キルギスからのITや介護分野でのインターンシップなどで連携を図ろうとの趣旨で、来岡が実現した。

似ており日本人は兄弟と思う国民党が多い」と、四橋理事が「キルギスのGDPの半分は海外からの送金。IT人材を増やし、各国に派遣しようと

中央アジアに位置する国で、首都はビシュケク。1991年に旧ソ連の崩壊により独立。面積は日本の約半分の19万8500平方キロ。人口は約670万人。キルギス語が国語で、ロシア語が公用語。国

磯田市長は「長岡の産業界にはいろいろな仕事があり、キルギスの若者が来るのは長岡にとって

もありがたい。長岡は昔から国際交流が盛んで外国人も多く受け入れてきた。キルギスの若者が来ても温かく迎える自信がある。安心して働いてもらえると思う」と感じ、「日本への入り口に長岡がなり、長く続く協力関係を作りたい」と述べた。

エルキンベック大使は、「キルギスの若者を温かく迎え入れるとの言葉はありがたい。長岡でITを学び、キルギスに

土の大半が山岳地帯で、金・石炭・ウランなどの鉱物資源、石油・天然ガスが独立。面積は日本の約半分の19万8500平方キロ。人口は約670万人。キルギス語が国語で、ロシア語が公用語。国

が採れる。新潟県の草花で、市民からも愛される雪割草の原産国でもある。

大卒業と同時に西本願寺文学寮教授に就任)は、シルクロード探検をした「大谷探検隊」の中人物・藤井宣正(1859~1903年・東

大卒業と同時に西本願寺文学寮教授に就任)は、シルクロード探検をした「大谷探検隊」の中人物・藤井宣正(1859~1903年・東大卒業と同時に西本願寺文学寮教授に就任)は、シルクロード探検をした「大谷探検隊」の中人物・藤井宣正(1859~1903年・東

考へている」などと、キルギスの状況を説明した。

磯田市長は「長岡の産業界にはいろいろな仕事があり、キルギスの若者が来るのは長岡にとって

もありがたい。長岡は昔から国際交流が盛んで外国人も多く受け入れてきた。キルギスの若者が来ても温かく迎える自信がある。安心して働いてもらえると思う」と感じ、「日本への入り口に長岡がなり、長く続く協力関係を作りたい」と述べた。

エルキンベック大使は、「キルギスの若者を温かく迎え入れるとの言葉はありがたい。長岡でITを学び、キルギスに

が採れる。新潟県の草花で、市民からも愛される雪割草の原産国でもある。

大卒業と同時に西本願寺文学寮教授に就任)は、シルクロード探検をした「大谷探検隊」の中人物・藤井宣正(1859~1903年・東大卒業と同時に西本願寺文学寮教授に就任)は、シルクロード探検をした「大谷探検隊」の中人物・藤井宣正(1859~1903年・東

大卒業と同時に西本願寺文学寮教授に就任)は、シルクロード探検をした「大谷探検隊」の中人物・藤井宣正(1859~1903年・東

## 県の文化に注力 「にいがたぐるっとミュージアム」 バスポートで誘客

長岡市内の対象美術館・博物館は以下の通り。

県(観光スポーツ部文化課)は6月30日から「にいがたぐるっとミュージアム」パスポートを発行している。これにより県内の美術館、博物館58施設の入館料を割引又は無料となる。

有効期間は大人が初回の利用日から3ヶ月。最終有効期限は来年2月29日。子どもは事業期間内有効。同バスポートは県の通販サイト「ガタ市」で購入できるほか、対象美術館などでも購入できる。



磯田市長を表敬訪問したキルギス大使ら